

## UNE DECLARATION DU M.R.A.P. SUR LE DRAME ALGERIEN

-----

Le drame algérien, qui pèse aujourd'hui sur tous les aspects de la vie nationale, a également, sur le plan du racisme, des conséquences néfastes, préjudiciables aux traditions comme aux intérêts de notre pays, et que le M.R.A.P. tient à souligner à nouveau devant l'opinion publique, en cette période décisive où s'affirme dans les milieux les plus divers et sous des formes multiples, la volonté d'une paix négociée.

Le lâche attentat perpétré à Pantin, le 7 octobre, par trois individus contre un travailleur français qui avait relevé leurs propos odieux; les expéditions punitives contre les Algériens, organisées par des jeunes gens de Pavillons-sous-Bois, que les Assises de la Seine viennent de condamner; les agissements de certains supplétifs amenés à Paris et qui, cet été, se sont livrés à un raid antisémite contre un café de la rue François Miron : tous ces faits témoignent, entre autres, des haines et des violences que le drame algérien peut engendrer.

Le drame algérien est aussi à l'origine, de la part des pouvoirs publics, de mesures et d'opérations fondées indiscutablement sur le critère racial et visant la totalité des Algériens musulmans : rafles au "faciès"; discriminations systématiques dans l'établissement des cartes d'identité et des passeports; surveillance permanente par une police spécialisée; interdiction pour les Algériens de se déplacer le soir ou de circuler en voiture sans laisser passer établis pour une période déterminée; camps de "triage" et "d'hébergement" où des Algériens sont internés alors qu'aucun délit n'est retenu contre eux; camps de "regroupement" forcé en Algérie même, où les conditions de vie, selon de nombreux témoignages, sont des plus inhumaines.

Cette situation ouvre la voie aux primados, aux brutalités de toutes sortes qui constituent autant d'atteintes à la dignité humaine et creusent toujours plus le fossé entre des populations qui, sur un pied d'égalité, pourraient s'entendre et coopérer.

Le Mouvement contre le Racisme, l'Antisémitisme et pour la Paix (M.R.A.P.) appelle les démocrates à s'opposer avec vigilance et détermination à toutes les manifestations de racisme nées du drame algérien, qui ne sauraient les laisser insensibles.

Il appelle les gens de cœur à affirmer et à promouvoir à toute occasion, par tous les moyens, l'esprit de fraternité et de compréhension humaine en vue de contribuer à la création d'un climat favorable à la paix.

Certain d'exprimer la volonté unanime de l'opinion antiraciste, il souhaite, pour que cessent, de part et d'autre, les conséquences cruelles de ce conflit, que soit activement recherchée par la négociation, une solution pacifique, qui ne peut se fonder que sur le respect de la dignité de tous les

/...

hommes dans leur diversité, et sur la reconnaissance loyale de leur droit à déterminer leur propre destin. Se félicitant de l'union réalisée par les grandes organisations de travailleurs, d'universitaires et d'étudiants en vue d'une Journée Nationale d'action pour la négociation en Algérie, le M.R.A.P. invite les antiracistes à apporter leur soutien actif à cette initiative et aux diverses manifestations qui en résulteront.

Paris, le 20 octobre 1960